



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 01 de abril de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-‘Dedazo’ arrasa en el PLC

-Con el apoyo del 63 por ciento de los convencionales, José Rizo gana la nominación presidencial
-En segundo lugar queda Enrique Quiñónez, pero distante de Rizo, porque sólo logró 16.8 por ciento
- Los convencionales del exterior que reprocharon la elección del candidato presidencial, acusaron a Rizo de “traidor”.

-Gasto alto en manejo de proyecto de carretera

-Cerca de 5.6 millones de euros (siete millones de dólares) destinados al proyecto de carretera en el tramo Guayacán-Jinotega, serán utilizados para costear sólo gastos administrativos
-Guillermo Calero Murillo, director del proyecto por el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI), dijo que por eso el precio de oferta para la ejecución es de ocho millones de euros y no de 13.6 millones, como creyeron las empresas participantes en la licitación

-Capturan a chofer de comisionado por asesinato de Polanco

- Conductor personal del jefe de la Policía de Managua es uno de los implicados

-Más niños recibirán alimentos en escuelas

-El 2006 será un buen año para la alimentación escolar: beneficiará a 70 mil 907 niños más que el año pasado, incluirá a todos los municipios de la Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), llegará a Matagalpa y cubrirá las áreas urbanas marginales de Managua

El Nuevo Diario

-Polanco dejó pista.

-En confusa versión, Policía dice que lo mató chofer de Comisionado
-Según sus familiares, les había advertido dónde buscar si le pasaba algo.
-Registro del celular fue clave para conocer de dónde vino la llamada de la muerte.
-Móvil del robo aducido por Policía no parece convencer a nadie, y defensor del chofer acusado dice “que su cliente no ha matado a nadie”.

-La Policía dice tener a los dos asesinos del empresario de la diversión Jerónimo Polanco, y uno de ellos es el chofer particular del jefe de la Policía de Managua, comisionado Carlos Bendaña. No obstante, los familiares de ese reo y el abogado que contrataron para defenderlo dicen que todo es una trama, y que el muchacho de 21 años, Byron Leonel Centeno, nada tuvo que ver con ese crimen.

-“No tuve nada que ver”.

-Comisionado Carlos Bendaña:

-Dice sentirse traicionado por su chofer y que él mismo lo entregó.

-Pormenoriza su relación con Polanco entre amistad y relación oficial por su cargo en la Policía.

-Bendaña expresó que se sentía traicionado por su chofer, y aseguró que fue él mismo quien lo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 2 -

entregó a Auxilio Judicial cuando descubrió que desde su teléfono celular había llamado a Polanco para citarlo a un restaurante del kilómetro 10 y medio de la carretera vieja a León.

-Niño martirizado se rindió a la muerte.

-Norling no pudo seguir luchando

-Medicina Legal se lleva cuerpecito envuelto en plástico negro para la autopsia.

-Sospechoso de asesinato enfrenta ahora acusación por infanticidio.

-Tardías y desgarradoras expresiones de dolor de abuela y madre descuidada.

-Como el refrán del cisne “que canta para morir”, una leve mejoría de Norling Enrique González fue el preludio de lo que ocurrió dos horas y media después al rendirse ante la muerte. Faltaba un cuarto para la una de la tarde de ayer, cuando el bebé se estremeció en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) y abandonó su instintiva lucha por la vida.

-Dedazo favorece a José Rizo.

-67% de los convencionales del PLC vota a su favor

-Convencionales de Miami amagan con promover impugnación, porque en algunos lugares se impuso el voto público.

-Quiñónez resultó con 126 votos, y Ramiro Sacasa en tercero, con el respaldo de 70 votos.

-El “dedazo” de Arnoldo Alemán se impuso ayer en las 34 miniconvenciones que el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) celebró en todo el país, en las que José Rizo fue electo con 478 votos, lo que debe ser ratificado mañana domingo en la llamada Gran Convención.

En la contienda interna participaron los precandidatos José Rizo, Enrique Quiñónez, Francisco Aguirre, Ramiro Sacasa y Haroldo Montealegre.

Editorial

La Prensa

Teísmo, ateísmo y violencia

“El ateísmo no va a producir paz simplemente porque de pronto no haya un dios por el cual los hombres hagan la guerra. Cuando los hombres “matan” a Dios crean otros dioses para arrodillarse delante de ellos y éstos se convierten en la nueva causa de la discordia. El hombre se vacía de Dios y se llena de sí mismo. El valor de una idea se comprueba por el fruto que produce. Y ¿qué frutos buenos ha dado el ateísmo para que ahora se presente como la panacea de la humanidad?”.

Opinión

La Prensa

Distribuir es impostergable (Eduardo Enríquez)

“Tal vez es demasiado pronto porque dirán que todavía no se está generando suficiente riqueza. O tal vez es demasiado tarde porque dirán que ya la gente se cansó de esperar, pero si el modelo liberal democrático va a sobrevivir en este país se tiene que empezar a distribuir la riqueza. Cerrar las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 3 -

posibilidades de los maestros a un salario regularmente digno es dejar ese tema en manos de los populistas que sólo lo utilizarán para manipular a la gente Si uno se pone a pensar, ese incremento salarial no sólo es justo sino que necesario. Para que un país sea viable no sólo hay que pensar en generar riqueza sino en cómo distribuirla de la mejor manera que garantice que todos sus ciudadanos van a tener la posibilidad de elevar su nivel de vida. Quedarse a la mitad del camino es dejarle el paso abierto a los populistas”.

Características de nuestra cultura política (Fulvio Tijerino Pérez)

“De esa educación que recibimos por el ejemplo cotidiano de gobernantes y gobernados, tenemos como resultado una cultura política caótica como la actual. En consecuencia, los nicaragüenses debemos educarnos políticamente en el conocimiento y ejercicio de los derechos ciudadanos. Debemos lograr que en las escuelas, institutos y universidades se eduque al pueblo inculcando la práctica de valores morales, éticos, cívicos y humanos. Debemos luchar cívicamente por erradicar a los funcionarios corruptos; debemos aprender que los partidos políticos sólo son instrumentos para elegir las mejores personas que nos representarán y administrarán el gobierno constituido. Debemos erradicar de nuestra mente el guerrerismo, el revanchismo, la oposición, como forma institucional de antagonizar al gobierno. Salir de esta postración es un reto que tenemos todos los nicaragüenses, que deseamos un futuro mejor para nuestros hijos y nietos”.

Abstencionismo y pérdida de ideales en los partidos (Daniel Andrés Zavala Porras)

“Desde finales del siglo XX y comienzos del siglo XXI, un nuevo “partido” ha ganado cada vez más “votos”, y no sólo en Nicaragua, sino que en el mundo también: se llama el abstencionismo. los partidos representan “las convicciones de los ciudadanos y sus proyectos”, pero se ha visto a lo largo de los años que estos dejaron abandonadas estas definiciones, y ahora funcionan orientados por los proyectos y ambiciones personales de caudillos políticos. Los partidos han perdido sus ideales según los cuales deben actuar en función de los ciudadanos. Partidos incorruptibles y creados en un verdadero ambiente democrático, de debate y proposición. La política dejó de orientarse por intereses comunes, y esa es la principal causa del abstencionismo.

Entonces, ¿cuál es el ambiente electoral nicaragüense en el año 2006? Los ciudadanos debemos reclamar a los partidos que dejen a un lado sus intereses personales, recojan los verdaderos principios de sus partidos, y representen de una vez por todas al pueblo, y no a unos cuantos.

En cuanto a los ciudadanos, ruego que tengan una actitud más optimista, acaben con la abstención, y salgan a votar en las elecciones presidenciales del 2006... ¡Por el pueblo!... Y por mí, que por mi edad no podré votar”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-CSE reembolsa a partidos (Pág. 3 A)

-El CSE tiene hasta el 8 de mayo para reembolsar a los cuatro partidos que obtuvieron más del cuatro por ciento en las elecciones regionales

-El Gobierno desembolsó 33 millones de córdobas para la campaña

-Habrá pesquisas sobre falsificación (Pág. 3 A)

-El Ministerio Público iniciará una investigación penal en el caso de la falsificación de la firma y sello del mandatario Enrique Bolaños, en un documento en el cual se vetó parcialmente la lista de indultos que aprobó el parlamento en el 2005.

-“Estamos en presencia de hechos que pueden ser constitutivos de delitos que afecten al Presidente de la República como víctima”, indicó la fiscal departamental de Managua, María del Carmen Solórzano, al ordenar una investigación penal del caso.

-Bolaños llama a no tropezar con la misma piedra (Pág. 3 A)

-El presidente Enrique Bolaños instó a los pobladores de varios municipios de Río San Juan a que sepan escoger a las próximas autoridades nacionales y que a la hora de ejercer su derecho al sufragio, voten por cualquiera, menos por un candidato del pacto

-El mandatario instó a los diputados a que aprueben los desembolsos aprobados por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para llevar a cabo varios proyectos de infraestructura e inversión turística en la zona de Río San Juan y que denominó la Ruta del Agua.

-Dan “OK” a petróleo venezolano (Pág. 5 A)

-Albanic será el nombre de la compañía que montará Amunic para importar petróleo de Venezuela

-Pero aún no resuelven problema de almacenamiento del combustible



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 5 -

-DR-Cafta está en vigencia (Pág. 12 A)

- Representante Comercial de EE.UU. proclama vigencia del tratado para Nicaragua y Honduras
- Exportaciones agropecuarias nicas se incrementarán en US\$40 millones

El Nuevo Diario

-Vega rechaza “conspiración” en falsificación de firma. (Pág. 3 A)

- Ministerio Público ordenó investigar el delito.
- María Auxiliadora Alemán niega que se haya producido en el Parlamento, y amenaza con enjuiciar a funcionaria del Ejecutivo.
- El Ministerio Público ordenó ayer abrir una investigación penal a la denuncia de la asesora jurídica de la Presidencia de la República, Fabiola Masís, sobre la supuesta falsificación de la firma y el sello del presidente Enrique Bolaños, en el veto a los indultos aprobados por el Parlamento en diciembre del año pasado.
- Además de notificar al Legislativo, el nombramiento del fiscal auxiliar de Managua, Manuel Reyes Juárez, para llevar el caso, el Ministerio Público envió un oficio a la Dirección de Auxilio Judicial (DAJ) para que realice las correspondientes investigaciones.

-Analizan influencia del gran capital en elecciones. (Pág. 4 A)

- “Tiende a provocar distorsión”, asegura experto internacional.
- Bruno Speck, experto en temas de financiamiento electoral y partidos políticos del grupo Transparencia Internacional (TI), sostuvo que si bien existen beneficios en el aporte económico que reciben los candidatos a cargos públicos y agrupaciones políticas, también podrían afectar la imagen de los usuarios de esos recursos y su campaña electoral.

-Diputados refutan a Bolaños. (Pág. 4 A)

- Regresan la pelota al Ejecutivo, por el atraso al préstamo del BID.
- Miembros de la Comisión Económica del Parlamento rechazaron ayer los señalamientos del presidente -Enrique Bolaños, quien acusó a los diputados de esta comisión, de bloquear la ratificación de un préstamo por 40 millones de dólares con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y aseguraron que es el Ejecutivo el que atrasa la elaboración del dictamen.
- Señalaron que el Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP) no les ha suministrado la información requerida para la aprobación de ese préstamo.

-Tomás Borge clama por primarias limpias en el FSLN. (Pág. 4 A)

- “El que denigre a sus compañeros, debe ser repudiado”, advierte. Estelí -El vicesecretario general del Frente Sandinista (FSLN), Tomás Borge, llamó a los aspirantes a diputados de esa organización, a realizar una contienda interna limpia, y advirtió que “el que ose calumniar y denigrar a sus compañeros del partido, debe ser repudiado”.
- Vergüenza en Panamá por fallos de aquí.
- Procurador: Asombro por protección a Alemán, Jerez y compañía.
- Resoluciones escandalosas absolviendo a corruptos son esgrimidas por defensores como sus únicos argumentos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:04

PAG - 6 -

-Al parecer, la recusación es parte de “extender” con juez sustituto el mismo estilo de Nicaragua para lo que sobran los dólares.

-La pena trasciende de las resoluciones judiciales, a las actuaciones de fiscales y contralores

-El procurador penal, Iván Lara Palacios, se mostró avergonzado de que las sentencias y resoluciones emitidas por jueces, fiscales y contralores nicaragüenses a favor del ex presidente Arnoldo Alemán y su antiguo socio, el ex director de Ingresos Byron Jerez, fueran exhibidas en el juicio de Panamá como galardones.

-Familias Roiz-Cantillano no acusarán a Ortega. (Pág. 7 A)

-No creen en la justicia.

-“(A Rafael Ortega Murillo) no lo voy a acusar porque de nada sirve que lo acuse porque esa gente domina a los jueces, domina a los magistrados, los Tribunales de Apelaciones, y yo no voy a ir a gastar ni un centavo más en abogado porque no les vamos a ganar”, dijo ayer William Roiz, padre de Carlos Roiz Sotomayor, fallecido junto a su amigo Ernesto Cantillano en un accidente de tránsito.

Noticias de TV

-José Rizo, resultó ganador de la nominación a candidato oficial del PLC, según la información difundida en los diferentes medios. Rizo gana con 478 votos, muchos más de los que necesitaba para salir electo. Enrique Quiñónez, reconoció su derrota, expresó que la elección se había desarrollado de forma transparente y que se dedicará a trabajar con las bases para que el PLC gane las próximas elecciones de noviembre. **(Canal 8 / 24Horas, Canal CDNN, Canal 12 / Noticias 12, Canal 2 / TV Noticias)**

-María Fernanda Alemán, aseguró que Arnoldo Alemán, se abstuvo de ejercer su derecho al voto en la escogencia del candidato presidencial por el PLC y que el dos de abril, Alemán no asistirá a la gran convención. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Rafael Quinto, aseguró que a partir del lunes se iniciará el paro total de transporte, porque la Asamblea Nacional no ha puesto en agenda la discusión del subsidio para los transportistas. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-Setenta y ocho comunidades de la costa caribe, enfrentan una situación de hambruna, por las plagas de ratas y las inundaciones que han destruidos los cultivos. **(Canal 8 / 24 Horas)**